

***Manifiesto a los soldados***  
**Del Comité Ejecutivo del Sóviet de Diputados Obreros**  
**Redactada y presentada por**  
**León Trotsky**  
**22 de octubre de 1905**

(Tomado de [1905](#), en nuestras [Obras Escogidas de León Trotsky](#), páginas 106-107 del formato pdf. Aunque Trotsky no indica fecha sí que indica, más adelante en la misma obra –página 133 del formato pdf–, que “... a pesar de la masa de trabajos que tenía que realizar cada día [el Comité Ejecutivo del Sóviet de Diputados Obreros], se apresuraba en ejecutar la decisión adoptada por la asamblea del 27 de noviembre. Lanzó un llamamiento a los soldados...”; fechamos de forma aproximada el 29 de noviembre de 1905)

*“La lamentable influencia moral” del proletariado sobre los soldados indujo al gobierno a ejercer actos de represión. Se procedió a detenciones en uno de los regimientos de la guardia; una parte de los marineros fueron enviados bajo escolta de Petersburgo a Cronstadt. De todas partes, se dirigían al Sóviet soldados preguntando qué se podía hacer. A estas preguntas respondimos con un llamamiento hecho famoso bajo el nombre de Manifiesto a los soldados. Este es su texto:*

“El Sóviet de Diputados Obreros responde a los soldados:

“¡Hermanos soldados del ejército y de la flota!

“Os dirigís frecuentemente a nosotros, Sóviet de Diputados Obreros, para obtener un consejo o un apoyo. Al efectuarse la detención de hombres del regimiento Preobrazhensky, nos habéis solicitado socorro. Al ser detenidos alumnos de la escuela militar electrotécnica, nos habéis pedido asistencia. Al ser enviadas bajo escolta las tripulaciones de la flota de Petersburgo a Cronstadt, han buscado nuestra protección.

“Gran número de regimientos nos envían sus diputados.

“Hermanos soldados, tenéis razón. Sólo tenéis para defenderos al pueblo obrero. Si los obreros no vienen en socorro vuestro, no hay salvación para vosotros. El maldito cuartel os ahogará.

“Los obreros están siempre al lado de los buenos soldados. En Cronstadt y en Sebastopol, los obreros han luchado y han muerto con los marineros. El gobierno había decidido que los marineros y los soldados de Cronstadt pasasen ante consejo de guerra; los obreros de Petersburgo suspendieron inmediatamente todo trabajo.

“Consienten en sufrir las torturas del hambre, pero no quieren considerar en silencio los tormentos que se inflige a los soldados.

“Nosotros, Sóviet de Diputados Obreros, nosotros os decimos, soldados, en nombre de todos los obreros de Petersburgo:

“Vuestras penas son nuestras penas, vuestras necesidades son nuestras necesidades; la lucha que lleváis a cabo, es la misma que hemos emprendido. Nuestra victoria será vuestra victoria. Estamos ligados a la misma cadena. Solamente uniendo sus esfuerzos el pueblo y el ejército la romperán.

“¿Cómo obtener la libertad de los soldados de Preobrazhensky? ¿Cómo salvar lo de Cronstadt y Sebastopol? Para eso, hay que limpiar el país, de todas las prisiones zaristas, de todos los consejos de guerra. Mediante golpes aislados, no obtendremos nada a favor de los de Preobrazhensky, Sebastopol y Cronstadt. Solamente por un poderoso

impulso de toda la masa barremos la arbitrariedad y la autocracia del suelo de nuestra patria.

“¿Quién puede encargarse de esta gran tarea?

“El pueblo obrero unido con el ejército fraterno.

“Hermanos soldados: ¡despertaos, levantaos, venid a nosotros! ¡Buenos y valerosos soldados, agrupaos en asociaciones!

“¡Despertad a los que duermen! ¡Llevad por la fuerza a los remolones!

“¡Poneos de acuerdo con los obreros! ¡Constituid un vínculo con el Sóviet de Diputados Obreros!

“¡Y adelante, por la justicia, por el pueblo, por la libertad, por nuestras mujeres y nuestros hijos!

“Una mano fraterna os es tendida, la del Sóviet de Diputados Obreros.”

*Este manifiesto corresponde a los últimos días del sóviet.*

Edicions Internacionals Sedov  
Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)